

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Rapport sur la situation financière du Québec – 2^e trimestre de 2023-2024

Québec, le 15 décembre 2023. – Le ministère des Finances présente aujourd’hui le *Rapport sur la situation financière du Québec – 2^e trimestre de 2023-2024*.

Un déficit budgétaire révisé à 4,1 G\$

Pour les deux premiers trimestres de 2023, le PIB réel du Québec affiche une faible croissance de 0,5 %. L’inflation poursuit sa décélération, mais la croissance des prix demeure élevée.

L’évolution récente de la situation économique a un effet défavorable sur les revenus autonomes du gouvernement, principalement sur les revenus provenant des impôts des sociétés, lesquels sont associés à des rentrées fiscales revues à la baisse.

Par ailleurs, les faibles précipitations dans les régions où sont situés les bassins principaux d’Hydro-Québec ont entraîné une diminution des exportations d’électricité de la société d’État, ce qui a un effet à la baisse sur les revenus provenant des entreprises du gouvernement pour l’exercice financier.

Ce sont deux des facteurs qui entraînent une détérioration de 635 millions de dollars du cadre financier depuis la présentation de la mise à jour de l’automne 2023. La provision pour éventualités de 500 millions de dollars est toutefois utilisée pour compenser en grande partie les révisions. Le déficit budgétaire prévu pour 2023-2024 est ainsi revu à la hausse de 135 millions de dollars et s’établit désormais à 4,1 milliards de dollars, après versements des revenus consacrés au Fonds des générations.

Principaux résultats

Pour les six premiers mois de 2023-2024, le solde budgétaire au sens de la Loi sur l’équilibre budgétaire affiche un déficit de 409 millions de dollars.

Par ailleurs, en date du 12 décembre 2023, les emprunts réalisés s’élèvent à 21,2 milliards de dollars, soit à près de 96,6 % du programme prévu.

Citation :

« Le ralentissement économique a des conséquences sur les revenus du gouvernement, notamment sur les impôts des sociétés, ce qui entraîne des effets défavorables pour la situation budgétaire du Québec.

Nous révisons à la hausse notre estimation du déficit budgétaire pour 2023-2024, en la faisant passer de 4,0 milliards de dollars à 4,1 milliards de dollars. La situation économique actuelle demeure difficile, comme prévu lors de la mise à jour du 7 novembre. »

Eric Girard, ministre des Finances

Lien connexe :

Consultez le [Rapport sur la situation financière du Québec – 2^e trimestre de 2023-2024](#) dans les publications du ministère des Finances, sur le site de Québec.ca.

Source : Claudia Loupret
Attachée de presse
Cabinet du ministre des Finances et ministre responsable
des Relations avec les Québécois d'expression anglaise
Tél. : 418 670-6413

Information : Charles-Étienne Bélisle
Responsable des relations avec les médias
Ministère des Finances
Tél. : 418 528-7382